

La Unión Republicana

DIARIO DE LA TARDE. — AVISOS Y NOTICIAS

Año VIII	Administrador de LA UNIÓN REPUBLICANA CONQUISTADOR 39 41	1.25 PSETAS al mes en tod. España Ejemplar suelto, 5 cént.	PAGO ADELANTADO En el Extranjero y Ultramar, 2.50 psetas. Atrasado, 10 cént.	Director de LA UNIÓN REPUBLICANA DANUS, 2 BAJOS	Núm. 2056
----------	---	---	---	--	-----------

Errores disculpables

Sr. D. Enrique Alzamora:

Cree usted que en Palma sea posible vivir con un jornal diario de siete reales que hacen un haber anual de 1883 reales, ó 471 pesetas nominales que á su vez se reducen á 301 pesetas efectivas, porque compramos y vendemos por francos, aunque otra cosa pueda parecer al vulgo?

Pues este problema fué presentado al Ayuntamiento en su sesión pasada.

El hecho brutal, la vida de un hombre por 83 céntimos diarios, pues el infeliz ignora que 7 reales de jornal son 83 céntimos para cada uno de los 365 días del año, allí estaba en la sesión y pidiendo estrecha cuenta á la industria, al comercio, á la agricultura y al gobierno de su obra fatal.

Qué contestar á aquellos infelices?

Los agricultores castellanos alegando su atraso y su falta de capital pidieron una ley que aumentara en el doble el precio del trigo, y se hizo un arancel que impidiera la llegada á España del trigo extranjero barato.

Los ganaderos de Galicia y Extremadura con pretestos análogos obtuvieron el monopolio de vender la carne cara poniendo un derecho de aduanas al ganado de Argel que ha hecho imposible su introducción.

Los andaluces la misma petición para subir el precio de sus aceites y en su consecuencia Gamazo, por medio de la aduana, subió el precio del petróleo.

Los catalanes y bilbainos, porque ejercen la industria, y tienen mala maquinaria ó les falta la habilidad industrial, ó son flojos y perezosos alegaron también que con libre competencia perdían dinero. Pidieron que el contribuyente supliera con contribuciones sus pérdidas. Concesión de un 40 p g, de un 60 p g, de un 100 p g, de un 400 p g sobre los precios.

De todo esto ha resultado una carestía espantosa, las fuerzas vivas del país en honda crisis; la agricultura protegida en quiebra, la ganadería protegida pidiendo limosna, la industria protegida salvo algunas excepciones, viviendo sin mercados, viviendo de la especulación, con el cáncer del cambio y teniendo que operar con unos clientes pobres, miserimos, consumidores de á 80 céntimos diarios, de jornal en el mercado interior, y con unos concurrentes poderosos, que libres unos de aduanas, otros de ejércitos poderosos, de gabelas insoportables, pueden vender, ganando mucho dinero, á precios notoriamente inferiores á los de la industria española.

La lucha mercantil en estos términos se hace casi imposible, la ganancia es insignificante, la parte que al obrero llega de esta ganancia en forma de retribución ó salario forzosamente ha de ser insuficiente por término medio.

Pero el fenómeno es curioso, mientras que dos de los factores de la producción,

la tierra y el capital han sido protegidos y han logrado aumentar el valor de sus predios, de sus intereses y de sus ganancias, siquiera temporalmente, el otro elemento, el hombre, el obrero y el empleado han quedado relegados al olvido: para ellos, no hay aduana, contra ellos está la aduana.

Ese sistema que hace aparecer al gobierno y á las Cortes como dispensadoras de monopolios á fabricantes, mercaderes y agricultores, que les ha subido el precio de todos sus productos por medio de la ley, ha contagiado á los obreros y ellos se han dicho: el gobierno que me hace pagar la cuartera el doble de lo que vale para que los propietarios castellanos puedan cobrar más renta de sus arrendatarios, y la tela de algodón más cara para que el fabricante catalán se enriquezca con mi sudor, y la carne más cara porque el ganadero pueda seguir con toda incuria su industria, y el petróleo más caro porque el inmenso propietario andaluz venda á alto precio sus aceites, ¿porqué no ha de aumentarme el jornal directamente, por nómina á cargo de los contribuyentes, ya que á cargo de los contribuyentes corren ganancias de agricultores, fabricantes, ganaderos, dueños de minas, etc., etc?

Si las rentas de la aristocracia, las ganancias de la industria, el valor de las cosechas no dependen ni de la actividad, ni de la inteligencia, ni del espíritu de empresa, ni del empleo lógico del capital; si para aristócratas, manufactureros, comerciantes habeis derogado, secuestrado mejor, las leyes de la economía política y las de la justicia; si mi propiedad que es mi jornal no es sagrada para vosotros, porque me impedis comprar donde me parezca; si me privais de mi propiedad sin indemnizarme haciéndome pagar á sabiendas en nombre de la ley un precio infinitamente más alto que el corriente en el mercado universal; aumentadme el jornal, sin contemplaciones ni á mi habilidad, ni á mi fuerza, ni á mi celo. Torpe, débil, holgazán, dentro de vuestro sistema, tengo derecho á que me protejáis elevando el precio de mi mercancía que es el trabajo.

Torpes, débiles y holgazanes han sido, hasta ahora vuestros protegidos. — M.

UNA CARTA DE BEBEL

Kornacht-Zurich 9 de Julio 1903.

Apreciables compañeros de la Revista Socialista. Madrid.

La situación especial en que la Democracia Socialista se encuentra, como representante de la clase trabajadora, la obliga á presentarse como partido independiente, es decir, completamente separada de los demás partidos burgueses cualesquiera que sea su nombre, el objeto que persigan.

Cada partido burgués tiene la representación de una parte determinada de la clase capitalista, á pesar de que á veces no lo confiesan ó no se dan cuenta de

ello. Esto es lo que la experiencia ha enseñado en los países más adelantados de Europa.

Así resulta que todos los partidos burgueses, aun los más avanzados en política, se muestran enemigos de las justas aspiraciones de los obreros.

Cuando principalmente se manifiestan las diferencias entre los partidos burgueses y la Democracia Socialista y se hace imposible toda transacción, es cuando el proletariado consciente pide que se supriman las clases y se cree un Estado y una sociedad en armonía con su demanda.

Sin embargo, esto no obsta para que el partido socialista ayude á los partidos burgueses siempre que éstos traten de conseguir mejoras en el terreno político ó económico. Es más, debe de empujarles en ese camino.

Que ustedes en España, dado lo atrasado de la situación política en ese país, presenten su concurso á los partidos burgueses más avanzados, está en su interés, porque cada progreso que la sociedad burguesa realice hacia su completo desenvolvimiento, es una ventaja para la democracia socialista. La sociedad burguesa más perfeccionada es el terreno donde mejor crece la planta socialista.

Mas este concurso no debe prestarse nunca fundiendo nuestro partido con un partido burgués, ni siquiera subordinarle á las exigencias de ese partido. Debemos, ante todo, defender nuestros propios intereses y no dejar hacer á los partidos burgueses lo que podemos hacer nosotros solos. Por eso debemos, por ejemplo, presentarnos solos á las elecciones, siempre que creamos que es posible obtener un resultado satisfactorio. Siendo demasiado débiles para luchar solos, podemos pactar con el partido burgués que más se aproxime á nuestras ideas, pero con la garantía de que hemos de compartir el éxito.

Tal es, en pocas palabras, la táctica á la que el partido socialista alemán debe las victorias obtenidas en sus luchas. La experiencia nos ha enseñado también que no hay que fiarse demasiado de los partidos burgueses, porque á lo mejor nos abandonan en el momento más decisivo. Los trabajadores conscientes deben obrar del mismo modo, no deben vender su derecho de primogenitura por un plato de lentejas.

Les agradezco mucho su felicitación por nuestro triunfo electoral. Hemos dado un buen avance.

Vuestro y de la causa socialista.

A. BEBEL.

Por la anterior carta (publicada en la Revista Socialista de Madrid), podrá apreciarse que la coraza con que los socialistas españoles, cubrían su torpe y perjudicial conducta política, no era más que una farsa, hija de su mala fe, pues cuando se les acusaba de su proceder en las elecciones restando votos á los republicanos, sabiendo ellos no tenían fuerza para sacar triunfantes á sus candidatos, nos salían que la democracia socialista alemana, porta-estandarte del socialismo in-

ternacional, jamás había pactado alianzas de ninguna clase con los partidarios de la propiedad individual, y que no iban á hacer ellos lo contrario á los demás partidos socialistas, y esto lo afirmaban el día 4 de Julio con motivo de una velada en conmemoración al triunfo de los socialistas alemanes, en la que dijeron Mora e Iglesias, «que en las elecciones de los días 16 y 25 de Junio habían peleado solos los socialistas de Alemania, y que esto es lo que siempre habían hecho». (Núm. 905 de El Socialista.)

¿Qué interés tienen los directores del socialismo español en falsear los hechos y en que los que les siguen sean una excepción de sus correligionarios de otras naciones? ¿Cambiarán de táctica al ver el noble y desinteresado consejo del gran Babel? Creo que no, pues conozco el paño; pero los socialistas anónimos tienen la palabra.

UN REPUBLICANO SOCIALISTA.

Las iras dinásticas

Rios Rosas. «¿Qué hubiera sido del país, que hubiera sido de la nación, qué hubiera sido del Estado si hubieseis triunfado vosotros los republicanos?»

Orense. «Se nos hubieran pasado la mitad.» (Constituyentes de 1854.)

Viene estos días horrosamente terrible

contra los republicanos la prensa dinástica. El discurso de Salmerón y la carta de Costa han producido el efecto de dos bombas de dinamita á los desinteresados servidores de la monarquía que está acabando con España. ¡Que indignados se muestran! ¡Cómo atacan á los republicanos! Cuando la censura agria y destemplada les parece poco acuden al insulto, ó emplean la sátira, ó apelan á la ironía, ó fingin desdenes y menosprecios que están muy lejos de sentir. ¿Por qué no destruyen con pruebas las gravísimas acusaciones de Salmerón? ¿Por qué no rebaten los sólidos argumentos de Costa? Es más fácil indignarse, es menos incómodo prescindir de razonamientos, resulta mejor servida la dinastía con los ataques insidiosos y las canarientas burlas á Salmerón y á Costa, dos infelices visionarios, dos ilusos incapaces de causar ni el menor daño á las instituciones nacidas de la traición y que por la traición viven.

Nada son y nada valen en la política española Salmerón y Costa; nada representan y nada significan los republicanos españoles; su fuerza es ficticia hasta en Barcelona, hasta en Valencia, hasta en Madrid, donde, gracias á la magnimidad de los borbónicos, aparecieron triunfantes en las últimas elecciones. Ni tienen dinero, ni gozan de prestigios, ni cuentan con un solo cabo ni disponen de cuatro soldados, y hasta por carecer de todo, carecen también de programa. En cambio, ¡que hombres más prestigiosos los primates de las banderías dinásticas! ¡qué historia la suya tan brillante y tan limpia! ¡cuántos y cuán inmensos beneficios han hecho á España, que no ha muerto del todo, aun,

que parezca mentira! Ellos sí que tienen dinero, ellos sí que son ricos, demasiado ricos, pero quién ha empobrecido a la nación?

En cuanto a programas, puede pedirse más? Los han hecho para todos los gustos, muy bonitos, muy sugestivos, y sobre todo muy patrióticos; pero... vendieron a la patria y la deshonraron y empobrecieron, a pesar de que el programa decía todo lo contrario.

Y como fuertes, lo son mucho. Disponen de la artillería, la caballería, la Infantería, la guardia civil, etc., etc. ¿Por qué chillan pues? ¿Qué les asusta? ¿Cómo se incomodan? La monarquía borbónica no corre ni el peligro más leve. España es monárquica. España tiene horror a la República y a los republicanos. La opinión pública se burla de Salmerón, filósofo krausista, y de Costa, pobre enfermo que ha tomado en serio el papel de Danton y que tiene la monomanía de hacer frases. Más... y si a pesar de todo eso, que dan por demostrado los saguntinos, la restauración de la República llegara a convertirse en realidad? ¡Horror de los horrores, abominación de la desolación!... Si ese caso llega... si la República se restaura... ¡qué de elogios tributarán a Salmerón y a Costa esos mismos periódicos dinásticos! ¡Cómo arremeterán entonces de firme contra los Borbones, imitando lo que hizo *La Epoca* luego de destronada Isabel III! Porque es seguro, segurísimo, que se pasarán a nuestro campo, no la mitad, como decía Orense, sino casi todos. Y los primeros en pasarse serán los que más gritan ahora por *mor* del vil plato de bazofia saguntina.

P. y M.

DESDE PARIS

París 29.—Los funerales por el Papa han planteado de nuevo, rabiosamente, la cuestión religiosa. Hay verdadero apasionamiento entre los amigos y los adversarios de la política religiosa del Ministerio Combes.

La conducta de éste con motivo de los funerales celebrados ayer en *Noire Dame* por el alma de León XIII, es comentada con gran calor. De un lado, los periódicos radicales acusan de clerical al ministro de Negocios Extranjeros, M. Delcassé, porque asistió a la ceremonia; de otra parte, la Prensa conservadora arremete furiosa contra los demás ministros que se abstuvieron de asistir a los funerales.

En provincias, con motivo de los funerales, ha habido los mismos incidentes que en París.

Los periódicos comentan apasionadamente el hecho de que mientras las autoridades militares, con los jefes y oficiales de las guarniciones, han asistido a las honras, los gobernadores civiles y los prefectos se han abstenido de concurrir al acto, sin duda obedeciendo órdenes del ministro.

A poco que esta triste actualidad dure, volverá a las escenas violentas a que dió lugar el cumplimiento de la ley desterrando a muchas Asociaciones religiosas.

Una obra de texto

Acomodándose al vigente plan de estudios de segunda enseñanza, acaba de publicar un Compendio de Geografía General y particular de Europa nuestro distinguido colaborador D. Juan Llopis Gálvez, Catedrático del Instituto General y Técnico de Baleares.

Divide su obra en 55 Secciones, a las que sigue un esmerado resumen, y una

bibliografía de obras de consulta que constituye por sí sola una prueba patente de la erudición y laboriosidad de nuestro doctor correligionario.

Omitese en este estudio de Geografía general y particular de Europa a España, porque estando dedicada la obra a los cursos académicos holgarían las lecciones que el Catedrático dedicara a nuestra nación, cuyo estudio constituye por sí solo un curso escolar especial.

Múltiples son los datos que este libro contiene, y minuciosos los detalles, pero no tan difusos que agobien la memoria de los cursantes, ni tan someros que no lleguen estos al final de la campaña escolar sin conocer más que vaguedades de la asignatura.

Después de haber leído con especial detenimiento este Compendio de Geografía, felicitamos a los alumnos de nuestro Instituto Provincial, más aun que al mismo autor del libro por el acierto con que ha sido concebido y redactado.

A través del mundo

En Nueva York ha causado sensación muy grande la prisión de Mr. Dresser, yerno del archimillonario Mr. Wanderbill, acusado de estafa en una quiebra fraudulenta.

Mr. Dresser fué el organizador del *trust* de la navegación.

En los círculos financieros no se habla de otro asunto.

Se dice que Mr. Wanderbill, al saber la noticia sufrió tal impresión, que se halla enfermo.

La hija de Mr. Wanderbill y esposa del acusado ha ido, acompañada de varias personas de su familia, a reponer la cantidad por cuya malversación está preso su marido.

En línea divisoria de las dos provincias Seine y Oise, sobre la carretera de Villeneuve Saint Georges, hay un corpulento mojon que marca el límite. La mitad correspondiente a Seine et Oise está pintada de blanco; la otra mitad, correspondiente a la Seine, de negro.

Estos días ha querido la Administración de Seine et Oise repintar la mitad del mojon, pero se ha guardado muy bien de retocar la otra mitad, que queda de un negro mate, realmente lamentable.

Los parisienses comentan con ironía el estado de relaciones de ambos departamentos, llamándoles «provincianos» por todo insulto.

Entre tanto en París ocurre lo propio entre los jefes de partido y entre los mismos correligionarios por obra y gracia de sus mismas ambiciones.

Si el uno dice blanco el otro «negro».

Un escritor noruego ha hecho una traducción en verso del *Quijote*, de Cervantes, mereciendo un premio extraordinario de la Real Academia de Christiania.

A juicio de un hispanófilo noruego, la obra ha resultado un verdadero monumento literario que formará época en la historia de las letras de su país, tanto por el género, que iniciará un rumbo a los escritores, como por la forma del poema, que es sencillamente admirable.

En Berlín se ha firmado ya la escritura de constitución del *trust* del acero, análogo al de Nueva York.

Entran en el caso todas las fábricas, incluso la de Krupp.

También se ha adherido al *trust* el Sindicato berlinés, cuyo capital pasa de 500.000 marcos. Se espera la adhesión de las fábricas de Silésia.

La nueva Sociedad comenzará a funcionar en Diciembre próximo.

Un astrónomo inglés, con toda seriedad, que por el mero hecho de ser inglés y ser astrónomo es una seriedad inmutable, nos anuncia que un día u otro dejará la estrella polar la actual situación para introducirse violentamente en la constelación del Dragón.

Este será para la tierra el principio del fin.

El hielo de los Polos se fundirá entonces rápidamente, dando lugar a tan enormes masas de agua que en pocos días quedarán todos los continentes inundados.

¿Y la fecha? Respiren los lectores: dentro de unos 14.000 años.

Para entonces los españoles tendremos ya muy poco que perder.

Antes habrá venido la República.



LA FERRETERÍA Y DROGUERÍA

LA CATALANA

DE

FRANCISCO CASTELLET

Por derribo del edificio ha traspasado su establecimiento en la

PLAZA DE PALOU Y COLL antes PLAZA ACEITE NUMS. 2 Y 3

NO EQUIVOBARSE: BANCH DE S'OLI

FUGA DE UNA PRINCESA

Decididamente, de algún tiempo a esta parte los Cortes de Alemania están en desgracia.

La princesa Carolina, hermosa joven de diez y nueve años, hija del príncipe Enrique XXI, de Renss, casada desde hace tres meses con el gran duque reinante de Sajonia-Weimrr, Guillermo Ernesto, ha desaparecido repentinamente de la Corte de su esposo, emprendiendo viaje a Suiza.

¿Cuál será la causa de esa fuga? Mientras unos afirman que obedece la resolución de la bella princesa a desavenencias conyugales, sostienen otros que el joven matrimonio se adoraba, encontrándose ahora en plena luna de miel.

La versión más verosímil y que propalan los periódicos serios del extranjero, atribuye la huida a rigorismos de etiqueta que hacen imposible la existencia de la princesa Carolina en la Corte de Sajonia Weimar, privándola por completo de libertad.

A propósito de este incidente escriben con gran reserva los periódicos alemanes:

De ser cierta, la explicación que estimamos más autorizada, hay que alegrarse de no haber nacido soberano. El gran duque Guillermo Ernesto enamorado de su mujer, tiene que renunciar a las delicias de Himeneo, por transigir con las costumbres y carácter de la Corte.

DE TODO UN POCO

La *Revue Philantropique* publica un artículo de Mad. Jeanne Leroy citando un caso muy curioso de la Sociedad de Escritores Franceses.

Esta Sociedad es muy rica; posee más de tres millones, con los que glorifica a los muertos en perjuicio de los vivos.

Se han gastado muchos miles de francos en los monumentos de Baudelaire, Ratisbone, Duranchel, Zola, H. Fouquier y Renán, en cambio los socorros a los vivos no son suficientes, ni se atiende con todo el cuidado que sería de desear a las viudas y a los huérfanos.

Esto prueba que los defectos de las Asociaciones y el hecho de atender al escritor después de su muerte, cuando en vida se le dejara sentir todo el peso del infortunio, no son sólo propios de España, sino de toda la humanidad.

El emperador Guillermo, dando el ejemplo de lo que preconiza, ha hecho construir una cocina destinada a la enseñanza culinaria de la princesa Victoria.

Sin duda, la ilustre dama no necesitará hacer usos de esos conocimientos; pero el emperador juzga, con fundamento, incompleta la educación de una mujer que no sepa cumplir todos sus deberes de dueña de casa, sin olvidar por ello la cultura y lo que exige la sociedad a cada una según el puesto que ocupe.

Este ideal, quizá el más justo de la educación femenina, ha dado origen a Mr. Farson, un yanqui original y millonario para prometer un legado de un millón de dollars (5 millones de francos) a la mujer que reúna cualidades de buena dueña de casa, excelente cocinera y vista con elegancia los trajes hechos por ella misma.

Necesita además ser dulce y modesta con su familia, y una verdadera mujer de sociedad, instruida y culta.

Mr. Farson ha recibido 22.617 cartas de mujeres que se creen con todos estos méritos; pero como ninguna corresponde por completo a su ideal, ha decidido reunir seis para formar entre ellas una mujer moralmente bella, como se hace en los juegos de prendas.

Es triste para nuestro sexo que no se encuentre el ideal de Mr. Farson; sin duda éste sería el ideal de muchos hombres, sobre todo después de recibir los dollars, y ahora deben desalentarse los pretendientes al ver que para reunir las buenas cualidades se necesitan seis mujeres. Resistir, seis mujeres casi perfectas, con las correspondientes suégras!... Puede perdonarse el milloncito.

En la revista del equipo de una boda notable encontramos el dato de varias docenas de servilletas pagadas a 900 francos cada una.

La tela es un tejido vulgar: el mérito consiste de los entredoses y guipures de Cluny que las adornan.

Estos encajes severos y ricos representan tres semanas de trabajo para guarecerlas.

El placer de limpiarse los dedos y los labios con una cosa tan linda, ha proporcionado un largo tiempo de trabajo a encajeras hábiles y activas.

Con este motivo se elogia el *esprit* de la recién casada, cuyo lujo ha proporcionado el pan a las obreras.

A primera vista el argumento parece lógico. Pero no sería más meritorio que no se gastasen las fuerzas en un trabajo delicado para satisfacer capichos? Responlan algunos.

Y de este modo, da una cosa trivial al parecer, surge la eterna cuestión social.

Sabida es la influencia de los nervios femeninos en todo el organismo y el abuso que de síncope y desmayos solemos hacer las mujeres.

Las bellas damas del siglo XVIII llevaban siempre su frasquito de sales a la mano, y eran galantemente auxiliadas por los caballeros.

Hoy, si alguna sufre un síncope, los guardias se encargan de conducirla a la Casa de Socorros, y esto ha hecho disminuir los desmayos.

Pero en Nueva York se han construido *salones de levantamientos* para conducir a las señoras que sufren estos accidentes.

Están deliciosamente amueblados con todos los adelantos del *confort*, y para los casos graves una mujer doctor se encuentra siempre próxima a intervenir.

Con propósito de celebrar su reunión anual, llegaron el domingo pasado por la mañana a Durham, en 60 largos trenes, unos 100.000 mineros.

Tuvo lugar el mitin en el Hipódromo de la ciudad, acordándose unánimemente, después de muchos discursos, seguir protestando contra la continuación del impuesto extraordinario sobre los carbones, que, para cubrir los gastos de la guerra sudafricana, ordenó el Gobierno.

A pesar de haberse reunido tantísima gente, reinó en el mitin el orden más completo, regresando, después de celebrado, cada concurrente a su punto de procedencia.

Esta semana última fué tan espantoso el calor en Portugal, que en las calles de árboles de Lisboa caían los pájaros asfixiados.

Los poquitos transeúntes que se atrevían a desafiar las iras del sol caían congestionados o se veían muy cerca de ello.

Bueno. Pues, ¿saben ustedes lo que han hecho las autoridades en vista de una temperatura tan espantosa?...

Han prohibido a la Prensa que hable del calor, con el noble objeto de que no se escamen los veraneantes españoles y franceses que suelen ir a Portugal. ¡Por un gran pueblo!

LECHERIA SUIZA

MIÑONAS 21 Y 23

El dueño de este establecimiento que viene mereciendo el favor del público por la pureza y frescura de la leche que expende ordenada cada tres horas, desde las cinco de la mañana a las ocho de la noche, a fin de evitar falsificaciones y engaños tan frecuentes en este artículo alimenticio, ha establecido el servicio a domicilio en botellas con tapón de porcelana que lleva el nombre de la casa.

En un lacito que pende del tapón va pegada una etiqueta con una cabra ó vaca estampada que indica la clase de leche que la botella contiene.

El dependiente de la casa, expendedor de la leche, lleva en la gorra la inscripción: «Lechería Suiza». Desconfiar de las botellas que no se reciban de manos de nuestro expendedor.

A todas horas se sirve la leche a domicilio, dando aviso a la lechería, que corregirá cualquier queja que se produzca.

El despacho estará abierto hasta las once de la noche, y se sirve en él, leche caliente y chocolate.

Juventud Republicana

Se convoca á Junta General á todos los socios de la agrupación, para el día 1.º de Agosto.

Palma 30 Julio 1903.

El Secretario,

Enrique Segura.

NOTICIAS LOCALES

El señor Juez de instrucción de este partido cita, llama y emplaza á Bartolomé Amengual Quetglas (a) Buñoli de 16 años de edad, para que dentro el plazo de diez días se presente en dicho Juzgado para notificarle el auto de terminación del sumario de la causa que se le sigue por el delito de hurto de un reloj de acero.

Por medio de su órgano la «Unión Protectora Mercantil» los dependientes de comercio piden á sus principales y confían que serán atendidos, que á partir de ayer cierren los comercios á las ocho de la noche dado que ha finido ya el plazo para la prolongación del cierre hasta las nueve.

En la Comandancia de Marina de esta provincia se hallan depositados ocho tabloneros de madera de pino hallados en aguas de Son Servera.

Los que acrediten ser su dueño pueden pasar á recogerlos dentro el plazo de 30 días.

Callivo marca Walkiria—Extirpa los callos y durezas con rapidez sorprendente, sin dolor ni molestia.

Representante en Palma: Droguería de Miguel Bestard, Plaza de la Cuartera, 2 y 4.

De venta en el Centro Farmacéutico y principales farmacias y droguerías.

La Directora de la «Banda Vitaliani», doña Antonia Mateu, nos ha invitado al ensayo general de esta banda de guitarras y bandurrias, que tendrá efecto en el local donde se organiza (Plaza del Socorro) esta noche de nueve á once.

Dicha banda está formada por señoritas y se propone tomar parte en el certamen musical que se celebrará con motivo de las próximas Ferias y Fiestas.

Programa que la Banda Municipal ejecutará el día 2 de Agosto de 1903 á las diez de la noche en la Fiesta Callejera de la plaza de Coll.

- 1.º «La Muerte de Agripina», Paso-doble, Valverde.
- 2.º «Serenata Andaluza», Fugelbrecht.
- 3.º «Célebres Malagueñas de Cornetín», Vila.
- 4.º «La Corria de Toros», Cuarteto Chueca.
- 5.º «El Bateo», Complots y Dño Chueca.
- 6.º «Enseñanza Libre», Tango Gimenez.
- 7.º «Bombita Chica», Paso-doble, Foglietti.

Los señores anunciantes que deseen anunciar se por precios módicos y bien servidos tanto en fijaciones como en reparto de programas de mano deben dirigirse al Café del Teatro Lírico pidiendo por el avisador de dicho Teatro.

El Vice-Presidente de la Cámara de Comercio de Palma de Mallorca, en atento B. L. M. ha tenido el gusto de invitarnos al banquete que dedica esta Cámara á sus socios D. Gabriel Mulet y D. Enrique Alzamora, que tendrá lugar el domingo próximo, 2 Agosto, á las 2 de la tarde, en el Restaurant de Oriente.

Agradecemos á D. Jaime Morey la distinción que con nosotros ha tenido.

A un amigo nuestro se le extravió ayer un billete de 100 pesetas desde la Botillería «La Viña» siguiendo por la Plaza de Abastos, Plaza de la Cuartera y calle de la Portella.

El citado billete lleva el sello marcado del Establecimiento «La Viña».

Se agradecerá la devolución y se gratificará á la persona que lo presente en la imprenta de este periódico.

La «Banda Municipal», ejecutará mañana en el Paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.ª «Meyerbeer», Paso-doble.—Milpáger.
- 2.ª «La Tempestad», Fantasía.—Chapi.
- 3.ª «Stradella», Ouverture.—Flotow.
- 4.ª «Los Timplaos», Tango.—Jiménez.
- 5.ª «Leipzig», Paso-doble alemán.—Sinding.

Contra los ratones.—Quedarán exterminados con la «Pasta Fosfórea Azul», y con el trigo envenenado.

Único depósito en Palma: Droguería y Ferrería de M. Bestard, Plaza de la Cuartera, 2 y 4.

POR TELÉGRAFO

(De nuestro Servicio particular)

Agencia MENCHETA

Propaganda anarquista

Madrid 30 á las 22'45.

Coruña.—Se ha repartido con profusión una hoja recomendando á los obreros la solidaridad y el paro general durante los tres primeros días del próximo Agosto.

Las autoridades han adoptado muchas precauciones reconcentrando la fuerza pública por temerse que el mitin anunciado para el sábado próximo sea tumultuoso y expuesto á alteraciones del orden público.

Entre carlistas

Madrid 30 á las 22'45.

Dicen de San Sebastián que existen diferencias trascendentales entre los carlistas, manteniéndose discrepancias de criterio, creyéndose que tales discordias originarán hondas divisiones en el partido.

Conferencia importante

Madrid 30 á las 22'45.

Los generales Beranger y Cervera han celebrado una larga y detenida conferencia con el ministro de Marina señor Cobian referente á la distribución de créditos extraordinarios con destino á la reorganización de los servicios de la marina y al proyecto de construcción de nueva escuadra, tratando del modo y forma de aplicación de dichos créditos en consonancia con las reformas que intenta presentar dicho ministro á las Cortes.

Un niño arrollado

Madrid 31 á la 1'40.
1'45.

En la calle de Hermosilla un tranvía de los llamados «cangrejos» atropelló á un niño de cinco años llamado Juan Hernández destrozándolo completamente.

Acto seguido se presentaron el delegado de la autoridad y varios agentes en el lugar del suceso y al procederse al reconocimiento del cadáver resultó que dicho niño era hijo de uno de aquellos agentes, desarrollándose en aquel acto una escena por demás conmovedora. El padre enfurecido y en su arrebato de intenso dolor ante los restos de su hijo, quería matar al conductor del tranvía, lo cual impidieron los demás agentes procurando calmar al desconsolado padre.

En el lugar del suceso acudió á los pocos momentos muchísima gente protestando enérgicamente contra las pocas precauciones en la circulación de tranvías y vehículos, quejándose de la poca vigilancia que se observa en este ramo de policía.

Al saber la noticia el señor Gobernador ha manifestado que toda vez que la víctima pertenece á una familia pobre, costeará de su bolsillo particular todos los gastos de entierro.

Se ha incoado el oportuno sumario para proceder enérgicamente contra los responsables de aquel suceso que tanto ha conmovido é indignado al vecindario.

En el Vaticano

Madrid 31 á la 1.

El próximo Cónclave se compondrá de 62 cardenales, los cuales se encuentran todos en Roma.

Los cardenales franceses obran bajo la dirección del cardenal Langenieux, adicto á Rampolla.

Ganan terreno las candidaturas de los Cardenales Vanutelli y Gotti.

Se asegura que todavía no se sabe el paradero del anillo del pescador.

Los anarquistas y las huelgas

Madrid 31 á las 2'45.

Cádiz.—Los anarquistas trabajan sin descanso haciendo extraordinarios esfuerzos para conseguir una huelga general de obreros en los tres primeros días de Agosto.

Hasta ahora han fracasado por completo dichos anarquistas en su empresa, incluso los panaderos, entre los cuales se cuentan numerosos libertarios.

Horroroso incendio

Madrid 31 á las 4'45.

En la calle de Fuencarral número 137, almacén de maderas, se ha declarado un horroroso incendio tomando tan alarmantes proporciones que á los pocos momentos ardía todo el local donde existía gran cantidad de maderas almacenadas á causa de la fuerte brisa que soplabá al iniciarse el fuego.

En vista del incremento que ha tomado el incendio, temese se propague á las casas inmediatas, siendo por de pronto imposible localizar el fuego á causa de su intensidad.

Acudieron el gobernador, fuerzas de la benemérita, brigadas de bomberos y operarios.

Se ignora todavía si han ocurrido desgracias personales.

Preliminares del Cónclave

Madrid 31 á las 9'45.

Roma.—Se ha repartido á los cardenales la constitución que contiene los procedimientos á que ha de sujetarse la celebración del Cónclave.

Al propio tiempo se les encarece el más absoluto secreto referente á los citados procedimientos con la obligación de restituir dicha constitución una vez instalado definitivamente el Cónclave.

Monseñor Gibbour critica la política seguida por el Cardenal Rampolla durante su desempeño de la Secretaria de Estado en el Pontificado de León XIII.

Salida de fuerzas del Ejército.—Huelga en perspectiva.—Concéntrase la Benemérita.

Madrid 31 á las 10.

Cádiz.—El gobernador militar ha salido para Jerez de la Frontera con el batallón de Segorbe.

Se asegura que tienen indicios fundados para descubrir á los culpables de la algarada realizada el domingo último.

Los obreros de los ferrocarriles se preparan también para declararse en huelga, por cuyo motivo se ha reconcentrado en Jerez numerosa fuerza de la Guardia Civil.

Organización del personal de Ferro-carriles.

Madrid 31 á las 19'25.

Dentro de breves días la Gaceta publicará una Real orden del Ministerio de Obras públicas, ordenando que se estudie la organización del personal de Ferro-carriles, fijando la capacidad y actitud de cada empleado y las horas de trabajo.

Dicha Real orden va encaminada á obligar á las Compañías á que propongan reformas.

El señor Silvela.—Toma de posesión.—Conferencia.—El señor Romero Robledo.

Madrid 31 á las 16'10.

Se asegura que el señor Silvela permanecerá en el Extranjero más tiempo que el que se creía.

Se ha posesionado del cargo de Director del Banco de España el señor Sanchez Guerra.

Igualmente se ha posesionado del cargo de Director general de Agricultura el señor Burell.

San Sebastián.—El señor Villaverde ha celebrado una larga conferencia con el señor León y Castillo.

Ambos se muestran reservadísimos.

El señor Romero Robledo aplaude la rotura de los organismos turnantes y el que hayan sido reemplazados por conjunciones que gobiernen patrióticamente.

Llegada.—Desde Roma.—Insurrección.

Madrid 31 á las 23'10.

Soria.—Ha llegado el señor Marqués de Vadillo habiéndole tributado un cariñoso recibimiento.

Roma.—Después de cantar el «Veni creator» han entrado los cardenales en los departamentos destinados al Cónclave.

Los veteranos de Santiago de Cuba se han insurreccionado, ante la negativa del Gobierno de pagarles los servicios que prestaron cuando la guerra hispano yankee en que fueron movilizadas las milicias.

Los huelguistas de Barcelona.—Los anarquistas.—Precauciones.

Madrid 31 á las 23'40.

Barcelona.—Han reanudado el trabajo los obreros de algunas fábricas que ayer se declararon en huelga.

Los anarquistas siguen trabajando para lograr el lunes paro general.

Las autoridades han tomado enérgicas medidas para evitar desórdenes.

Los obreros se muestran envalentonados.

Los huelguistas albañiles han publicado varios escritos amenazando á los patronos.

Precauciones

Madrid 1 á la 1'15.

El señor García Alix ha comunicado instrucciones á los gobernadores de las provincias donde se teme el paro general, y especialmente á los de Barcelona, Coruña, Córdoba y Cádiz, para que adopten las medidas que crean necesarias para garantizar el trabajo y proteger los servicios del público.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	106'00
Crédito Balear	100'00
Salinera Española	157'00
Obligaciones 6 por 100	104'00
» 5 por 100	102'50
Bonos municipales	41'00
Isleñas	53'00
Ferro-Carriles de Mallorca	46'00
Alumbrado por Gas	77'50
La Económica	13'00

VALORES PUBLICOS

Madrid 31	
Interior	77'80
Amortizable 5 por 100	98'00
Carpetas	10'00
Banco de España	471'00
Tabacos	432'00
Franco.	36'85
Barcelona 31	
Interior próximo	78'03
Exterior	00'00
Amortizable 5 por 100	98'25
Coloniales	00'00
Nortes	59'55
Libras	00'00
Alicantes	00'00
Cambio París	00'00

CONFETII

para el

COSO BLANCO

Se reciben encargos.

San Bartolomé, 45

Cerca del Banco de España

